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ATA nº. 009 de 15 de Junho de 2021.  

 

Ao 15 (decimo quinto) dia de junho de Dois mil e vinte e um 15.06.2021), as 17:30 horas, 

reuniram-se ordinariamente no Plenário “Jonas Pinheiro” da Câmara Municipal de 

Gaúcha do Norte, Estado de Mato Grosso, sito Qd. 110, Lt. 01 Centro Político e 

Administrativo; os seguintes Vereadores CEZAR FRANCISCO MENEGIZZI, FABIO DA SILVA 

SOUZA, FLAVIO KUNRATH, JOSÉ MARIO ALIEVI, PAULO LUIZ DA SILVA, ELÇO DOMINGOS 

ALVES, RENÊ JOAO SIDEGUM, AGENOR DA ROCHA CORREA e KANATO YAWALAPITI. O 

PRESIDENTE Vereador FABIO DA SILVA SOUZA, declarou sob a proteção de Deus aberta a 

9ª Sessão Ordinária de 2021, mediante normas regimentais desta Casa de Leis. ORDEM 

DO DIA – Dando continuidade o Senhor Presidente solicitou ao Senhor CEZAR FRANCISO 

MENEGUZZI para que proferisse a leitura das seguintes matérias em pauta: -  INDICAÇÃO 

Nº039/2021 de autoria do Vereador RENÊ JOÃO SIDEGUM  e PAULO LUIZ DA SILVA que 

“INDICA AO EXECUTIVO MUNICIPAL, COM COPIA A SECRETARIA DE OBRAS, A 

NECESSIDADE DE INSTALAÇAO DE ILUMINAÇAO NO CEMITERIO MUNICIPAL”; -  

INDICAÇÃO Nº040/2021 de autoria do Vereador JOSÉ MARIO ALIEVI  que “INDICA AO 

EXECUTIVO MUNICIPAL, A POSSIBILIDADE DE ISNTALAR  UMA TENDFA OU COBERTURA 

NA AREA EXTERNA DO CENTRO DE ATENDIMENTO DE COVID, NESTE MUNICIPIO”; -  

INDICAÇÃO Nº041\2021 de autoria do Vereador KANATO YAWALAPITI    que “INDICA 

AO EXECUTIVO MUNICIPAL, COM COPIA A SECRETARIA  DE OBRAS, A NECESSIDADE DE 

MANUTENÇAOS DA ESTRADA DA ALDEIA MEHINAKO, PASSANDO PELA ALDEIA AWETY, 

SÃO JORGE, PALUSHAYU, SAIDAO, LEONARDO, YAWALAPITY, KAMAYURA, WAURA, 

ALDEIA VELHA, TODAS SITUADAS NESTE MUNICIPIO, NO PARQUE INDIGENA DO XINGU.”; 

-  INDICAÇÃO   Nº042/2021 de autoria do VEREADOR KANATO YAWALAPITI  que “INDICA 

AO EXECUTIVO MUNICIPAL, COM COPÍA A SECRETARIA DE OBRAS, A NECESSIDADE DE 

MANUTENÇAO NDA PISTA DE POUSO DA ALDEIA MEHINAKO, AWETY E LALUSHAYU 

TODAS LOCALIZADAS NESTE MUNICIPIO, NO PARQUE INDIGENA DO XINGU”; -  

INDICAÇÃO   Nº043/2021 de autoria do KANATO YAWALAPITI  que “INDICA AO 

EXECUTIVO MUNICIPAL A IMPLANTAÇAO DE UM CAMPO DE FUTEBOL GRAMADO NO 

POSTO LEONARDO E NA ALDEIA KUIKURO, AMBAS COMUNIDADES SITUADAS NO PARQUE 

INDIGENA DO XINGU, MUNICIPIO DE  GAUCHA DO NORTE’’. – PROJETO DE LEI 

MUNICIPAL Nº009/2021 DE AUTORIA DO LEGISLATIVO MUNICIPAL, O QUAL – 

“AUTORIZA A CRIAÇAO E O FUNCIONAMENTO DE AUTODROMOS PRIVADOS PARA 

LAZER, TREINAMENTO E COMPETIÇAO, FORA DO PERIMETRO URBANO DO MUNICIPIO 

DE GAUCHA DO NORTE ’’ qual recebeu PARECER DA COMISÃO DE LEGISLAÇAO, JUSTIÇA 

E REDAÇAO e OBRAS, SERVIÇOS PUBLICOS E OUTRAS ATIVIDADES   FAVORAVEL a sua 

aprovação POR UNANIMIDADE, sendo aprovado por unanimidade em plenário. - 
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 PROJETO DE LEI Nº035/2021 DE AUTORIA DO EXECUTIVO MUNICIPAL, O QUAL – 

“AUTORIZA A ABERTURA DE CREDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NO ORÇAMENTO DA 

CAMARA MUNICIPAL, NO VALOR DE R$45.000,00 E DA OUTRAS PROVIDENCIAS’’, o qual 

recebeu PARECER DA COMISÃO DE LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇAO e FINANÇAS E 

ORÇAMENTOS FAVORAVEL a sua aprovação POR UNANIMIDADE, sendo aprovado por 

unanimidade em plenário. - VETO 002/2021 DE AUTORIA DO EXECUTIVO MUNICIPAL, O 

QUAL – “VETA O PROJETO DE LEI ORDINARIO N° 007/2021 DE AUTORIA DO PODER 

LEGISLATIVO’’, o qual recebeu PARECER DA COMISÃO DE LEGISLAÇAO, JUSTIÇA E 

REDAÇÃO verbal favorável à sua aprovação, sendo aprovado por 3 votos favoráveis 

(AGENOR, KANATO e PAULO) e 5 contrários (JOSÉ, RENÊ, ELÇO, FLAVIO e CEZAR). - VETO 

004/2021 DE AUTORIA DO EXECUTIVO MUNICIPAL, O QUAL – “VETA O PROJETO DE LEI 

ORDINARIO N° 004/2021 DE AUTORIA DO PODER LEGISLATIVO’’, o qual recebeu 

PARECER DA COMISÃO DE LEGISLAÇAO, JUSTIÇA E REDAÇÃO verbal favorável à sua 

aprovação, sendo aprovado por 3 votos favoráveis (AGENOR, KANATO e PAULO) e 5 

contrários (JOSÉ, RENÊ, ELÇO, FLAVIO e CEZAR). - VETO 005/2021 DE AUTORIA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL, O QUAL – “VETA O PROJETO DE LEI ORDINARIO N° 005/2021 

DE AUTORIA DO PODER LEGISLATIVO’’, o qual recebeu PARECER DA COMISÃO DE 

LEGISLAÇAO, JUSTIÇA E REDAÇÃO verbal favorável à sua aprovação, sendo aprovado 

por 3 votos favoráveis (AGENOR, KANATO e PAULO) e 5 contrários (JOSÉ, RENÊ, ELÇO, 

FLAVIO e CEZAR). - CONSIDERAÇÕES FINAIS – Cumpridas as formalidades legais a palavra 

foi colocada à disposição dos Vereadores inscritos.  – O vereador AGENOR DA ROCHA 

CORREA inicia cumprimentando e agradecendo a presença de todos. Parabeniza a equipe 

de saúde de Gaúcha do Norte, que nestes dias de caos da pandemia fizeram um ótimo 

trabalho. Fala que seu carro foi deslocado até Primavera para levar um paciente pois a 

saúde estava sem veículo disponível. Parabeniza mais uma vez a equipe de saúde e fala 

que eles são verdadeiros heróis. Agradece o secretário de obras que está atendendo cada 

um dos vereadores. Sobre os vetos fala que cada vereador tem sua posição e que não 

quer magoar ninguém, e que cada um pensa de uma maneira. Fala que todos estamos 

passando por uma situação muito difícil por canta da pandemia, mais que se Deus quiser 

e com sua graça essa praga vai sair do nosso município. Sem mais finaliza sua fala. -  O 

vereador JOSÉ MARIO ALIEVI inicia cumprimentando e agradecendo a presença de todos. 

Agradece a Deus pela saúde de seu filho que venceu a Covid. Em relação aos vetos 

concorda que cada um tem sua opinião, mais que devem manter um padrão, que se é 

para pensar de uma forma, que no caso, o mesmo foi contrário o veto do prefeito porque 

para ele a Amex está fazendo um trabalho muito bom para o nosso município e foi 

contrário ao veto do Elço porque muitos pequenos e pessoas especiais também 

dependem de uma força e ajuda, que o IPTU pode ser insignificante mais que vem a ajudar 

eles, e por isso foi contrário.  Sem mais finaliza sua fala. – O vereador PAULO LUIS DA 
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 SILVA inicia cumprimentando e agradecendo a presença de todos. Sobre seus vetos fala 

que se informou mais profundamente com o Jurídico sobre os vetos do Prefeito e fala que 

isso é uma questão de cada um pensar de uma maneira. Fala que quase todos os projetos 

do Elço já estão amparados por lei. Fala que algumas coisas acontecem aqui desde o 

Jurídico, que todas as reuniões de comissões têm que ter o Jurídico junto, pois estão 

começando e muita coisa deve ser discutido antes, e por isso se informou e votou a favor 

ao favor do prefeito. Sem mais finaliza sua fala. -  o vereador RENE JOAO SIDEGUM inicia 

Agradecendo a Deus pela realização de mais uma sessão. Cumprimenta e agradece a 

presença de todos. Agradece aos profissionais da saúde pelo trabalho que vem fazendo 

no município. Diz que ficou chateado com a secretaria de saúde por algum motivo nesta 

semana, mais que pensou e viu que ela estava fazendo seu melhor, pois a resposta que 

ouviu da mesma não o agradou. Mais ele viu que estava preocupado com apenas 1 pessoa 

e pensou que ela estava preocupada cum muitas mais. Teve outro caso que na hora 

queria dar uma bolachada na orelha, fala que respeita todos mais que não baixa a bola, e 

que tudo isso passa e vê que quem ganha na hora que recebe uma pedra é dar um buque 

de flores sem espinho para a pessoa se sentir diferente. Sobre a Amex fala que vê que 

não é bem assim que eles não estão ajudando, e fala que votou sim pelo veto pois muitos 

são beneficiados, e que eles não pensaram bem. Fala que no projeto do Elço existe sim 

muitas pessoas que devem ser beneficiadas, e que daqui a 2 anos vê que não consegue 

fazer a gente derruba o projeto. E que o valor que a Amex vai pagar é insignificante, mais 

que é o mínimo que os vereadores podem fazer para ajudar. Fala que não está aqui para 

criar atrito com ninguém, e que devem respeitar a opinião do outro sempre e manter a 

harmonia nesta casa. Sem mais finaliza sua fala.  – O vereador ELÇO DOMINGOS ALVES 

DISPENSA O USO DA PALAVRA. – O vereador FLAVIO KUNRATH inicia cumprimentando e 

agradecendo a presença de todos. Agradece os vereadores que reprovaram o  veto, fala 

que não existe Amex e sim associações, e que hoje para quem torce tanto por uma 

associação e trabalha muitas vezes gastando do seu dinheiro e aquele que torce contra e 

não quer o bem pro município, e falar que não está aproveitando nada é porque o prefeito 

não ajuda a Amex, se não ele iria ajudar pelo menos com 100 litros de óleo por mês  e iria 

ajudar a conseguir recursos para ajudar, mais que infelizmente não temos gestão para 

ajudar o município. Diz que se não se tem estrada o povo não pode escoar a safra, e que 

o Executivo tinha que dar Graças a Deus que tem a Amex que vem aqui e se coloca à 

disposição de trabalhar muitas vezes até sem salário. Fala que acha que o voto é livre e 

que cada um faz com o seu o que quer. E que aprovaram o projeto e aprovaram o veto, 

que não tem nada contra isso, mais que o dia que vem um projeto para cá e ele aprovar 

o mesmo ele reprova o veto, e que essa é sua função. Mais que vê que tem vereador em 

cima do muro que vai sempre para o lado que tem mais gente e que isso é muito chato. 

Parabeniza os vereadores que reprovaram o veto. Sobre o projeto do Elço diz que não 
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 entendeu, porque primeiro era Associação e depois ficou sendo benéfico pessoas que 

precisam e mesmo assim aprovaram o veto. Sem mais finaliza sua fala. -  O vereador 

KANATO YAWALAPITI inicia cumprimentando e agradecendo a presença de todos. Sobre 

a votação de hoje primeiramente pede desculpa se não apoiou ou apoiou. Fala que é uma 

pessoa verdadeira e que esses projetos não ficaram muito claros para ele, e que se tiver 

alguma dúvida não vai aprovar, ira aprovar quando tiver mais clareza. Pede que não quer 

que fiquem magoados com ele e que as coisas são assim mesmo, que tem coisas que 

terão apoio e em outras não, e que se não foi ainda não era a hora. Agradece a equipe de 

saúde por sua coragem em enfrentar essa pandemia arriscando suas vidas e que são 

guerreiros neste momento, lutando pela vida das pessoas. Sobre sus indicação agradece 

os vereadores que aprovaram, e que fez a mesma pois 6 mil indígenas da região estão lá, 

e tem aldeias passando por momentos muito difíceis, pois todas foram infectadas pela 

corona e que o pessoal da saúde estra trabalhando dia e noite, o médico trabalha dia e 

noite em cima de moto, carro, barco, bicicleta, usa o que tem e na escuridão para atender 

todos, e por isso criou coragem e pede ao Executivo e secretário de obras para que atenda 

esse pedido urgentemente. Pois o pessoal tem que trabalhar e as estradas estão fechando 

com tanto toco nas estradas e que não dá de passar a noite. Explica que os aviões só 

podem voar até as 3 da tarde e depois disso não pode e que o atendimento tem que ser 

feito pelas estradas e por isso pede isso. Fala ira ter uma ação grande de medico na Aldeia 

Leonardo onde todas comunidades vão lá para atendimento. E também terá outra ação 

que irá fazer até cirurgia de cataratas, hérnia e algumas outras coisas. Fala que queria que 

a secretaria de saúde tivesse junto quando as equipes fossem fazer as ações e que isso 

faz com que nosso município seja divulgado. Mais que precisam de boas estradas para 

que os caminhões do exército que levam os equipamentos tenham facilidade de passar 

no local. Agradece a todos mais uma vez. Agradece a Deus por tudo. Sem mais finaliza sua 

fala. – O vereador FABIO DA SILVA SOUZA inicia cumprimentando e agradecendo a 

presença de todos. Pauta a questão da democracia e fala que não é por causa de um veto 

que vai começar a desunião nesta casa e que cada um pensa de uma forma. Fala que não 

é perseguição política. Diz que se votasse iria votar a favor do vereador Elço pois ali atinge 

pessoas com necessidades de verdade. Fala que os vereadores que são da gestão passada 

sabem que teve um projeto que cedia uma pá carregadeira a Amex que foi cobrado várias 

vezes, e que não é por não ajudar a amex e sim da maneira que se faz. Fala que se o 

prefeito doar 100 litros de óleo para ajudar a Amex diz que irá aprovar, fala que é a forma 

de ajudar que as pequenas pessoas veem com outros olhos e que devem saber colocar 

isso para não se queimar perente ao pequeno. Fala que o projeto do vereador Elço 

ajudaria muitas pessoas e que não isentando Associação que estarão ajudando a mesma, 

e sim se complicando perante a população e pequenas pessoas e que não quer que isso 

crie um confronto entre eles aqui dentro. Fala que existem vários agricultores ajudando 

mailto:camaragnt@hotmail.com


 

5 

  

ESTADO DE MATO GROSSO 

CÂMARA MUNICIPAL DE GAÚCHA DO NORTE 

Av. Brasil, Centro Político e Adm., Qda. 110, Lt. 01, Gaúcha do Norte/MT 

E-mail: camaragnt@hotmail.com 

 

 a Amex. Fala que pensam também em ajudar a mesma só que de outras formas, e que 

isso é seu pensamento, e que se ofendeu alguém pede desculpas. Falou ao Flavio que se 

ele fizer outro projeto que vai ajudar a população em geral que terá seu apoio. Fala que 

devem manter a união que isso irá acontecera novamente de um não concordar com o 

outro. Fala que devem debater mais os projetos criados aqui e sentar com o jurídico da 

câmara e executivo e não acontecer mais esse pensamento de desunião. Fala que devem 

trabalhar juntos. Sem mais finaliza sua fala. -Não tendo mais nada a tratar, o Presidente 

encerrou a presente Sessão e após lavrada a presente ata será lida, discutida e aprovada 

e assinada por mim 1º Secretário e pelo Presidente.  

 

AGENOR DA ROCHA CORREA 

 

..................................................................................................................... 

 

KANATO YAWALAPITI 

 

..................................................................................................................... 

 

CEZAR FRANCISCO MENEGUZZI 

 

..................................................................................................................... 

 

ELÇO DOMINGOS ALVES 

 

..................................................................................................................... 

 

FABIO DA SILVA SOUZA  

 

.....................................................................................................................  

 

FLAVIO KUNRATH 

 

..................................................................................................................... 

 

JOSÉ MARIO ALIEVI 

 

..................................................................................................................... 
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 PAULO LUIZ DA SILVA 

 

..................................................................................................................... 

 

RENÊ JOÃO SIDEGUM 

 

..................................................................................................................... 
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